

## **PAC. Les céréaliers en colère**



[Les céréaliers français](#) sont en colère et ils le font savoir. La réforme de la Politique Agricole Commune va en effet faire des dégâts dans l'agriculture française. En effet, on assiste à un découplage du montant des aides et des quantités récoltées pour laisser plus de place à une stratégie agricole ciblée. Les gros producteurs, dont les céréaliers de la Brie et de la Beauce, vont donc faire les frais de cette évolution. Après avoir tenté à plusieurs reprises de faire pression sur les législateurs, ils entament désormais une campagne de lobbying au niveau national en mettant en place une manifestation "campagne morte" demain mercredi 25 mars à Paris. Et ce dans un contexte politique qui voit [les élections européennes](#) se rapprocher et avec elles la montée des revendications sectorielles des groupes dont l'activité économique est liée aux décisions européennes.

Dans le même temps, la transparence poursuit son chemin dans l'attribution des aides agricoles communautaires. On avait pu ainsi apprendre, mais uniquement par la bande, que des têtes couronnées richissimes, [la Reine d'Angleterre, le prince de Monaco](#) importants propriétaires fonciers touchaient moulttes aides européennes. Depuis quelques mois, le montant et le destinataire de l'aide sont disponibles à partir du site internet Telepac. Vous pouvez en apercevoir [un exemple à cliquant ici](#) pour un exemple d'aides reçues comprises entre 100.000 et 150.000 euros. Cela reste néanmoins un peu abscons à manipuler mais l'idée est là. [Plusieurs représentants du monde agricole](#) se sont prononcés pour cette démarche.

**Maj. 30/03/2009.** Michel Barnier revient sur cette question dans [une interview](#) au journal *Le Monde*. Sur la question du lobby agricole, on lira avec attention [ce document](#) de l'IEP de Paris.